

Ballan-Miré a son arbre de la liberté...

En 1989, le bicentenaire de la Révolution a été célébré avec faste dans tout le pays. À cette occasion, la mission du Bicentenaire avait retenu la date du 21 mars (1^{er} germinal, jour du printemps), pour inviter toutes les communes de France à planter un arbre de la liberté.

La municipalité ballanaise avait répondu favorablement et un arbre fut planté. Il s'agit d'un tilleul qui demeure encore aujourd'hui à proximité de l'Étang de Beaune.

L'arbre de la liberté est un symbole de la liberté, depuis la période de la Révolution française. Il symbolise aussi, en tant qu'arbre, la vie, la continuité, la croissance, la force et la puissance.

Il est devenu au cours du XIX^e siècle un des symboles de la République française avec la Marianne ou la semeuse. Il est d'ailleurs présent à l'avvers des pièces de 1 et 2 €.



La plantation d'un arbre de la liberté en 1790, par Jean-Baptiste Lesueur.



Arbre de la liberté (tilleul), planté en 1989 à Ballan-Miré.